

Compte-rendu des carrefours du 3^{ème} dimanche

1 - Une constatation s'impose pour beaucoup : malgré bien des vicissitudes, des erreurs; les persécutions, l'Eglise du Christ est toujours debout après bientôt 2 000 ans et plus vivante que jamais.

A l'échelle de notre communauté, la participation aux dimanches d'Emmaüs est un signe que le Christ travaille en nous. Nous remettons en cause nos certitudes, nous éprouvons le besoin d'aller plus loin dans la rencontre du Christ, particulièrement dans la prière.

Mais l'action du Christ ne se lit pas seulement dans l'Eglise. Dieu est présent au cœur des hommes qui luttent pour plus de justice. Le témoignage de personnes qui consacrent leur vie aux pauvres (petits frères, Mère Theresa, M. L. King), la recherche de l'unité entre églises ou entre les peuples (Europe), la solidarité vécue dans les situations dramatiques (cataclysmes, guerres), l'amour et la fraternité sont autant de signes du travail du Christ dans le monde.

2 -- Une remarque préalable a été faite dans la plupart des carrefours : il est difficile de percevoir l'action divine dans l'immédiat. Il faut laisser passer l'évènement et prendre du recul. Attention à ne pas mettre Dieu "à toutes les sauces". Dieu est à l'œuvre chez tous les hommes, bien que tous n'en soient pas conscients. Certains se sont sentis "saisis" par l'Esprit, comme Paul. Il est plus facile de déceler l'action de Dieu chez les autres qu'en soi : réciproquement, les autres nous aident à découvrir en nous l'action de Dieu.

Pour la plupart, la rencontre de Dieu se fait à travers les petits riens qui font la vie quotidienne. Certains ont découvert l'action de Dieu dans une épreuve, un évènement tragique. Le signe a alors été un appel à se dépasser, à surmonter l'épreuve, voire à effectuer une véritable conversion spirituelle, conduisant à un témoignage incessant du Christ vivant.

Autres signes : le besoin de prière qui grandit actuellement, la multiplication des petites communautés, la joie qui résulte de la découverte de Dieu dans notre vie.

Quelques-uns ont fait part de leur expérience personnelle de rencontre de Dieu dans leur vie, mais il faut reconnaître que c'est difficile à partager. L'action de Dieu, a quelque chose mystérieux. On sent parfois l'irruption de l'Esprit qui nous inspire certaines réponses, qui nous pousse à témoigner et nous empêche de nous installer dans nos certitudes.

3 - Tous les participants sont tombés d'accord pour dire que Dieu a besoin de nous pour construire son "Royaume". Pour certains ce désir de collaboration est un don gratuit de Dieu qui "n'avait pas besoin de nous en soi". Pour d'autres au contraire, un Dieu sans les hommes n'aurait pas ou peu de sens. Dieu a besoin de nous chaque jour, dans tous les actes de notre vie. Nous avons à être de plus en plus conscients de notre part de responsabilités dans l'édification du royaume.

"Tout homme qui s'élève, élève le monde".